

EL GUASÓN

SEMANARIO SÁTÍRICO

DIRECTOR, ARSAAR

ADMINISTRADOR, RIODETEM

AÑO I

CIUDAD-REAL 5 DE MAYO DE 1901

N.º 1

SALUDO

Aquí estoy

Soy EL GUASÓN.

Convencido de que en este mundo todo es guasa, en guasa hemos de tratar la mayoría de los asuntos.

Por supuesto sin traspasar los límites de la buena educación, pues EL GUASÓN es un joven muy bien educado.

Y esto no es guasa.

En estos tiempos tan guasones del turno pacífico de Silvela y Sagasta y de las elecciones encasilladas que todos toman como guasa, EL GUASÓN seguramente ha de ocupar un preferente lugar.

Y nada más.

LA REDACCIÓN.

A LOS LECTORES

Faltaría yo á un deber, de amistad y cortesía, si no saludara á V.

suscriptor de esta revista;

para darme á conocer,

como nuevo periodista

Yo le recomiendo mucho,

por su salud y su vida

que no deje de comer

por leer, nuestras guasillas.

Pues, si tal cosa sucede,

no podríamos seguir

la empresa que esta empezada,

¡pues tendría que morir!

Mándeme, pues, lo que guste

sin ningún inconveniente,

quedando, suyo afectísimo

El administrador....

Riodeltem.

RAREZAS

Doña Ruperta y su hijo Mamertín preciosos niño de treinta y tantos abrils, son dos personas modestísimas y llenas de santa y pura castidad.

No se pasa novena, sermón u otra cualquiera función religiosa, en que no se hallen á Doña Ruperta y Mamertín pero siempre en lo más obscuro y recóndito del templo.

El otro día Mamertín me invitó á que visitase su casa y yo tan amable como siempre, acepté, trasladándome al día siguiente á su zoológica morada como muy bien pudiera llamarse por la diversidad de animalitos que en ella existían — Vea V. aquí á Jacobito que se me murió hace cuatro años dijo enseñándome un gato disecado que le faltaba una pata, un ojo, el rabo y la mitad del pelo.

Pronto hubiese soltado una gran carcajada á no haber sido por un gran pinchazo que sentí en la pierna derecha, producido por otro felino sin disecar.

En el comedor y junto al techo, donde no pudiesen llegar los gatos, estaba colgada una jaula echa toda de alambre, que contenía un ratón negruzco, sucio pero vivaracho y una gran rata blanca y que doña Ruperta lavaba todos los días.

Dentro de una alambreira de estas que sirven para taper las frutas, tenían infinidad de bichos de pequeño tamaño y que si el uno era feo, el otro era más.

Pero ahora horror y asombro el

animal más raro de toda la casa se presentó ante mi vista, seguramente sería mixta de orangután y para: esta era Sisebuta la criada.

Arsaar.

UN VIAJE Á LA CHINA

Si señor, ayer regresé de la expedición más feliz de mi vida.

Pasé por Picón, Poblete y La Cañada en un burro filósofo y aconsejado por un lagarto de cabeza negra, primo hermano de la serpiente del Paraíso, me sedujo á que tomase billete en el rápido, para ir al centro de la China á comer altramuces y cojer ortigas para los pavos.

Y en efecto, tomé billete y pasamos por un pueblo muy feo con casas pequeñas, me presentaron al Alcalde que era el tío Zoquete, al Juez municipal, que respondía por el *Badulaque*, y á la flor y nata del pueblo que tenían todos caras de imbéciles en estado de prepararse á una lucha electoral.

Y después de comernos un pollo ú dos pollos con tomate, y unas almendrillas saladas, nos bañamos en las lagunas de la malonesia cerca de la catarilina y ya frescos entramos por las fronteras del gran Imperio y allí vimos á la China que cantaba como en España.

Un mantón de la Chi. na. ná. Chi. na. ná... me convencí que en China como en España todo es guasa.

El tío liebre.